

DIARIO DE MADRID

DEL SABADO 12 DE MARZO DE 1814.

S. Gregorio Papa y Doctor.—Quarenta horas en la iglesia parroq.
de san Gines.

Observ. meteorológicas de ayer.			Afec. astr. de hol.	
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 21 de la luna.
7 de la m.	0	25 p. 8 l.	Ou-sud-ou. y R.	Sale el sol á las 6
12 del dia.	7 s. o.	25 p. 8 l.	Nordeste y R.	y 10 m. y se pone
5 de la t.	4 s. o.	25 p. 8½ l.	Nordeste y R.	á las 5 y 50.

Artículo comunicado.

Señor diarista: mui señor mio: como vmd. es el conducto por donde todos comunican sus observaciones, le suplico inserte en su periódico el siguiente artículo.

Soi natural de Barcelona: vine á esta corte por asuntos propios, y á mi llegada pasé á visitar los cementerios que estan extramuros de las puertas de Toledo y de Fuencarral: me agradó este último por estar construido, conservado y cuidado como es debido. Pero; válgame Dios! qué sorpresa me causó el ver un como muladar, á quien dan nombre de cementerio de la puerta de Toledo. Le hallé con la puerta abierta, y á un lado amontonadas quatro criaturas de tierna edad difuntas, sin persona alguna viviente que cuidara de él: al dia siguiente volvi y hallé catorce criaturas en iguales términos; y el tercer dia, que fue el domingo 6 del corriente, hallé 18 criaturas, y dos mozos que se disponian á enterrarlas.

¿Le parece á vmd. regular, señor diarista, el que en una poblacion como en la que estamos se halle un establecimiento como este en semejante estado de abandono, siendo dueño qualquier malévolo que por alli pase tomar aquellos cuerpos, y darnos su carne luego por de carnero ó cerdo? ¿que aquello sea ó pueda ser un albergue de malhechores, á quienes les es mui facil robar y asesinar á uno, y enterrarlo á su salvo en el mismo cementerio? ¿y que dichos cuerpos esten expuestos á ser comidos de lobos ú de aves de rapaña? No puedo menos, señor diarista, de preguntar á vmo. ¿á cargo de quién está el cuidado y conservacion de dicho cementerio? ¿A cargo de los curas párrocos? no puede ser, que estos lo cuidarían como se debe: ¿á cargo del juez eclesiástico? menos, pues éste igualmente cuidaria con el mayor zelo de su limpieza y custodia. ¿Pues

á cargo de quién está? Creo que de nadie, pues está absolutamente abandonado.

No quiero ser molesto, y así omito toda digresion y razonamiento, reiterando á vmd. mi súplica de que lo anuncie en su periódico, á fin de que aquellas personas á cuyo cargo está el cuidado y conservacion de dicho establecimiento vigillen sobre él y sus dependientes, para que á lo menos lo cuiden en los mismos términos que se hace con el de la puerta de Fuencarral, pues en ello interesa mas de lo que parece la humanidad de este vecindario; á cuyo favor le quedará agradecido su apasionado servidor y subscriptor=M. M.

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

AVISOS.

En virtud de providencia del Sr. D. Francisco de Asin dada en el día de ayer á instancia de D. Manuel Sancho, vecino de esta villa, pariente que se titula ser de Doña María Agudo, natural que fue de la villa de Valdenoches, se cita, llama y emplaza á los demas parientes de la de Doña María Agudo y D. Lorenzo Cámara, su marido, para que en el preciso y perentorio término de 20 dias, contados desde el 10 del corriente mes, se presenten en el juzgado de dicho señor juez, y escribanía de provincia vacante, que sirvió últimamente D. Juan Antonio Zamácola, á deducir el derecho que les asista en quanto al llamamiento que dexaron hecho la Doña María Agudo y D. Lorenzo Cámara en favor de los parientes de ámbas líneas para la obtencion de 5 rs. diarios, que dexaron señalados para estudios ó seguir la carrera militar á dichos sus parientes; con apercibimiento que pasado sin haber comparecido se procederá á adherir á la pretension del D. Manuel, y demas que haya lugar.

Se necesitan algunas puertas, rejas, ventanas y cristales. Quien le acomode venderlos, podrá dexar razon por escrito en la librería de Villa, plazuela de Sto. Domingo, expresando solo adonde podrá acudir á ver dichos efectos el que quiere comprarlos.

Una señora decente, que vive en un quarto con buena proporcion en la corredera de san Pablo, desea encontrar una persona de satisfaccion que ocupe parte de dicho quarto, con el objeto de que la sea menos gravoso el pago de su alquiler. Darán razon en la taberna de Domingo Lopez, calle de Silva, esquina á la de la Luna.

Un acreditado andarín que se halla en esta corte desea le comisionen para qualquier parte de España. Darán razon de dicho andarín enfrente de las monjas del Sacramento, al lado del confitero, en casa del maestro de escuela.

En la calle del conde de Barajas, junto á puerta Cerrada, núm. 3, quarto 2.º, vive una señora decente en una buena habitacion, que cederá para huéspedes, con asistencia ó sin ella.

En la posada de la Cruz, calle de Alcalá, frente al Buen-Suceso, se halla Cristobal Oliver con un coche de retorno para Zaragoza, su carrera ú otra qualquier parte. Tambien se hallan en la misma posada dos

carros y una calesa de retorno para la Coruña, al cargo del caletero llamado Tadeo.

LIBROS.

Arte de tocar la guitarra española por música, compuesto y ordenado por D. Fernando Ferrandieri. En este arte se trata de los primeros rudimentos de la guitarra, y se instruye al aficionado y principiante en los primeros principios de la música. Para mejor conseguirlo tiene 17 lecciones demostradas en 17 estampas: en las primeras se demuestra todos los caracteres de la música, y las restantes son lecciones modernas y agradables, las que contribuyen á excitar mas la aplicación de los aficionados. Al fin de este arte va un diálogo entre maestro y discípulo sobre la composición instrumental y vocal. El autor de este libro está bien persuadido que por medio de este arte podrá qualquier aficionado aprender la música y tocar un instrumento nacional, armonioso y agradable, y que todas las naciones le celebran aun sin saber hasta donde llegan las fuerzas de nuestra guitarra. Se vende en la librería de Castillo, frente á las covachuelas, y de Quiroga, calle de las Carretas, casa de la fonda. En las mismas librerías se vende la nueva historia y tragedia de los Templarios, adornada con estampas finas. Contiene la fundación, progresos, decadencia y total extinción de los caballeros Templarios en Francia; delitos de que fueron acusados, horribles castigos que sufrieron, y distribución de sus tesoros; sentencia que se dió en España en favor de su inocencia; en qué tiempo se fundaron, posesiones que tuvieron, y en qué se distribuyeron despues de su extinción.

Vida de Gonzalo Fernandez de Aguilar y Córdoba, llamado el Gran Capitan, por D. Ignacio Lopez de Ayala, cuya publicación se ha creído será bien recibida de los amantes de la patria, ya por la grandeza de las hazañas de este héroe que nos envidian las demas naciones, ya porque el día de hoy deben leerse gustosamente tantas victorias con que ensalzando la gloria de las armas españolas, abatió el orgullo de los franceses. Los tiempos corren y vuelven presentándonos iguales necesidades, en que no se trata del honor y de conquistas, sino de la patria y de la religion: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Ortega, calle de las Carretas, frente á la botillería. En la misma se halla de venta una hermosa colección de muestras de los mejores profesores del arte de escribir, grabadas por D. José Asensi: tambien se venden separadas.

El mayor chasco de los Afrancesados, comedia en 3 actos, representada por la primera vez el día 14 de enero de 1814 en el coliseo del Príncipe con el aplauso que es notorio, y vuelta á repetir en los días de carnaval. En esta comedia se da una exácta idea de lo que sucedió en Madrid al tiempo de la última salida de los franceses y afrancesados el día 27 de mayo del año 1813, y se pinta con la mayor energía la obstinada credulidad de los que seguian el partido frances, y el desprecio con que los trataban hasta los soldados del Corso: un tomito en 8.º Se hallará á 5 rs. en las librerías de Castillo, frente de las covachuelas, y en la de Quiroga, calle de las Carretas, debaxo de la fonda del Angel.

GRABADO.

En la librería de Barco, calle de las Carretas, junto á la casa de cor-

reos, se hallarán las obras siguientes: retrato de Alejandro I, Emperador de Rusia, y su amada esposa, á real en negro y á 3 iluminado: Caricatura chistosa y divertida de las ventajas que Napoleón ha sacado de la España, adornada con un sinnúmero de figuras, y cada una tiene en verso su explicación, á 4 rs. en negro y á 6 iluminada. También hai un surtido de lo mejor que hasta la presente ha salido de alhelayas finas y ordinarias: de estas últimas se dará cada mane á 5 rs.

VENTAS.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en la calle del Norte, núm. 11, manz. 513, libre de toda carga, excepto la del farol, tasada en 240 rs vn. Quien quisiere comprarla acuda á la librería de la viuda de Aguilera, calle de los Preciados.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en esta corte y su calle de san Gregorio, barrio de los Walones, contigua al núm. 12 de la manzana 317, está tasada en 32600 rs. vn., tiene un censo de 120 rs. de capital, y se da en la cantidad de 100 rs. Quien quisiere tratar de ajuste acudirá á D. Julian Martinez Valenzuela, que vive calle de Calatraba, núm. 10, portal antes de la capilla del Cristo, quarto principal.

En la calle del Cármen, esquina á la del Olivo, núm. 1, manz. 364, quarto 2.º de la izquierda, darán razon de quien vende un buen sable con la baina de acero, sin estrenar, para un señor oficial de caballería, el que se dará con equidad.

En la tienda núm. 18, sita á la entrada de la calle de Alcalá, frente al Buen-Suceso, se vende el acreditado lustre que se vendia en la calle del Camino en Cádiz.

Quien quisiere comprar dos coches, colgado el uno en muelles á la inglesa, bien tratado, y el otro en varas derechas, con tableros de fierro, acuda á la casa de la difunta señora marquesa de S. Vicente, frente á la parroquia de S. Pedro.

HALLAZGO.

Quien hubiese perdido un macho de carga, que se recogió en la noche del 23 de febrero último, acudirá á la calle de Leganitos, casa del alcalde del barrio, quien lo entregará dando las señas.

NODRIZAS.

María Mendez, de edad de 20 años, busca cria dentro ó fuera de su casa: tiene leche de un mes, y personas que abonen su conducta. Vive calle de la Comadre, núm. 7, quarto interior.

María Oliva, de estado casada, tiene leche de 8 meses, y solicita una cria para su casa. Informará de su conducta y demas el cirujano D. Gaspar García, que vive calle del Ave María, núm. 2.

TEATRO.

En el de la Cruz, á las 6 de la noche, se representará el drama sacro en 3 actos titulado santa Isabel, Reina de Hungría, en el que á su conclusion recitará la señora Manuela Carmona unas poesías análogas á las presentes circunstancias; y se dará fin con el baile titulado los Indios sorprendidos, en el que saldrá la señora Antonia Molino.

En la imprenta del Diario.